

La obra es toda extensiva las sesiones de Cortes... documentos oficiales y las resenas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

En Madrid, un mes, una peseta - En provincias tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16 Fuera de España; tres meses 12 pias., un año, 40. Anuncios y comunicados, precios convencionales.

AÑO QUINTO.-NUMERO 1.566

Madrid, miércoles 2 de Agosto de 1882.

OFICINAS, REINA, 3, BAJO

Seccion militar

Contrastes.

En los momentos actuales, cuando los ingleses han bombardeado primero y ocupado despues la plaza de Alejandria, aspirando a dominar de un modo absoluto el canal maritimo de Suez, creemos oportuno reproducir la proclama que el general Bonaparte, luego Napoleon I, dió a sus tropas antes de efectuar el desembarque en las playas egipcias.

Dice así ese notable documento: «Cuartel general a bordo de «El Oriente» 4 Messior año IV, (22 de Junio de 1798.)

¡Soldados! Vais a emprender una conquista, cuyos efectos sobre la civilizacion y el comercio del mundo serán incalculables.

Dareis a Inglaterra el golpe más seguro y más sensible, en expectativa de administrarle el de muerte.

Haremos algunas marchas fatigosas; libraremos muchos combates; pero triunfaremos de todo; el éxito está con nosotros.

Los beyes mamelucos, que favorecen exclusivamente el comercio inglés, que han cubierto de ultrajes a nuestros negociantes, y que tiranizan a los desgraciados habitantes del Nilo, dejarán de existir a los pocos dias de llegar nosotros.

Los pueblos entre los cuales vamos a vivir son mahometanos; su primer artículo de fe es este: «No hay más Dios que Dios y Mahoma es su profeta.»

No los contradigais; obraid con ellos como lo hicisteis con los judios é italianos, guardad miramientos a sus mufis é imanes, según los tuvisteis con los rabinos y obispos.

Conservad para las ceremonias que prescribe el Coran, para las mezquitas, la misma tolerancia que os caracterizó tratándose de los conventos y sinagogas, con la religion de Moisés y de Jesucristo.

Las legiones romanas protegian todas las religiones. Aquí encontrareis usos distintos a los de Europa; es necesario acostumbrarse a ellos.

Los pueblos donde vamos a tratar a las mujeres de un modo diferente al nuestro; pero el que viola es un monstruo en nuestra patria.

El pillaje sólo enriquece a un corto número de hombres; mas deshonra, destruye los propios recursos y nos hace enemigos de los pueblos cuya amistad conviene a nuestros intereses.

La primera ciudad donde entraremos está edificada por Alejandro; por todas partes encontraremos recuerdos dignos de excitar la emulacion de los franceses.

BONAPARTE.»

Resplandece en el anterior documento el espíritu de observacion al lado de la transigencia oportuna cuando las tropas francesas van a invadir el territorio egipcio; mientras que hoy, esto es, ochenta y cuatro años despues de arribar a las playas africanas el guerrero ilustre de Italia, sus enemigos de siempre, los ingleses, han procedido con menos miramientos y más afan de durísima venganza. ¡Contrastes providenciales!

Réstanos advertir que el ejército frances desembarcó en Egipto el 1.º de Julio de 1798, y entró horas despues en Alejandria, conservando esta plaza hasta el 30 de Agosto de 1801.

Los ingleses, no los antecesores de Arabi-bey, rompieron entónces los diques que separan el mar del lago Mareotis, aislando así Alejandria del resto del Egipto, obligando al general Menou a capitular con 11.000 hombres al mismo tiempo que Belliard se entregaba en el Cairo con 8.000.

Sueltos.

El regimiento de ferro-carriles de campaña no se da punto de reposo en Alemania.

Recientemente ha construido un nuevo camino con muchos cambios de via, ensayando al propio tiempo la colocacion rápida de varios puentes de guerra.

Pero las prácticas repetidas se consagran a la construccion de túneles, como cosa más difícil y también más frecuente en las operaciones de campaña.

El trabajo se efectúa de un modo idéntico al de las minas, comenzando por

abrir dos galerías perpendiculares, las cuales se ensanchan mediante otras aberturas practicadas por detras; se unen luego a una bóveda en forma de herradura, terminando la obra con un revestimiento de madera donde entran las vigas, las estacas y escuadras.

En nuestro país, quizá más que en ninguno otro, se necesita poder todos los medios para formar la opinion pública, para que se acentúen justos deseos de legítimas innovaciones, para que resplandezca, por último, la verdadera precision de atencional corresponde a exigencias de las distintas profesiones.

Sólo de ese modo suele alcanzarse algo de lo mucho que nos falta desde el punto de vista militar; sólo de ese modo, estamos convencidos de ello, se conseguirá algun dia que nuestro ejército de reserva no signifique la existencia de numerosos cuadros de oficiales y la aglomeracion de hombres... en el papel.

Asunto de vital interés; según nuestro leni entender, requiere que la prensa profesional se ocupe de él con mucha frecuencia, pidiendo insistentemente instruccion, armamento, vestuario y equipo para las reservas, antes de que llegue el caso de sufrir triste desengaño, cuando las cosas ya no tengan remedio.

Las maniobras del ejército anizo se verificarán este año desde el dia 26 del actual hasta el 15 de Setiembre.

Al efecto se concentrarán todas las tropas pertenecientes a la sexta division para efectuar los movimientos, pertiendo del siguiente programa: un cuerpo enemigo, que viene del Norte, ha penetrado en Suiza y llegado hasta la orilla izquierda del Toesa; la sexta division recibe la orden de salir al encuentro del invasor, iniciando su marcha desde Zurich, procurando arrojarle sobre la opuesta orilla del mismo rio, y atacándole despues, si hay posibilidad, en las posiciones de la margen derecha del Thour.

Son jueces del campo los coroneles divisionarios Rothpletz, Kiunali y el de artillería Bleuler.

Manda la sexta division M. Egloff, y el supuesto cuerpo enemigo está a las órdenes del coronel Crousaz.

En otro lugar de este número enviamos nuestro saludo al nuevo colega *El Adalid*, pero aquí, en la «Seccion militar», hacemos lo propio, tratándose de la que publica dicho periódico.

Nosotros, lejos de sentir que haya muchos defensores del ejército en el «estadio de la prensa, lo celebramos de todo corazón, pues el hecho demuestra palpablemente el interés que hoy inspiran los asuntos profesionales y el buen deseo de ver regeneradas las instituciones militares.

Desprovistos de bastarda ambicion, anhelantes de que la milicia española viva unida y procure ilustrarse siempre, consideramos que lo mismo los periódicos consagrados a ese objeto que las secciones profesionales de los politicos, cumplen un alto fin y pueden causar positivos beneficios.

Al ministro de Estado se le ha trasladado por el de la Guerra, un escrito del vicario general castrense, para que impetere de Su Santidad la prórroga de facultades de la jurisdiccion castrense.

Al director general de Artillería se ha dispuesto libre una cantidad para atenciones de la Escuela Central de tiro.

Se ha designado el capitán a que han de aplicarse los gastos del concurso de tiro.

Se ha dispuesto se remitan al ministerio de la Guerra para su examen, los programas de estudios y reglamentos redactados por las academias y negociados de la direccion general de Instruccion militar.

Revista de la prensa profesional

El Correo Militar se ocupa, con bastante amplitud, de la reunion patriótica celebrada en el teatro de la Alhambra, con objeto de fomentar nuestra marina de guerra.

La Correspondencia Militar trata de los cuerpos subalternos de la armada, manifestando que la justicia exige sean atendidas las aspiraciones de esas honradas y sufridas clases.

NOTICIAS DEL PERSONAL

Administracion militar.

Licencias.—Un mes por enfermo al intendente de Extremadura D. Pedro García Bedia y oficiales segundos D. Luis García Acuña, D. Andrés Ayuso y D. José Tobeñas.

Caballería

Asuntos varios.—Al capitán general de Extremadura se da conocimiento del des-

tino a cuerpo del teniente coronel D. Santiago Pinedo.

—Al idem id. de Castilla la Nueva se manifiesta debe quedar sin efecto la prórroga de licencia concedida al alférez D. Emilio Aragón por haber sido destinado a activo.

—Al idem id. de Cuba se remite interrogatorio evacuado en el capitán D. Mariano Martínez.

—Al regimiento de Farnesio se ordena se rectifique la fecha del nacimiento del teniente D. Marciano Alonso.

—A los disueltos depósitos de Intruccion y doma se acusa recibo de las hojas de servicio del teniente coronel, comandante y profesor veterinario, D. Rafael Aparicio, D. Francisco de Ornó y D. José Herrera.

—A la reserva de Granada, idem de los capitanes D. Manuel Mantas y D. Gabriel Serrano.

Concesiones.—Dos meses de licencia al alférez del cuarto depósito de sementales D. Faustino Herrero; de un mes idem al capitán del regimiento reserva número 17 D. Pedro Espejo.

—El cambio de residencia a Cáceres al comandante D. Brigido Juanes Lumbreras.

Instancias.—A Guerra la del alcalde de Baeza en solicitud de que se establezca en dicho punto el 15 regimiento reserva y escuadrón depósito del Príncipe, residentes en Jaen.

—Al Consejo Supremo, la del comandante D. Hipólito Lufuente, en súplica de la placa de San Hermenegildo.

—Desestimada la del alférez D. Gonzalo Enriquez Enriquez, en súplica de abono de tiempo.

Carabineros.

Asuntos varios.—Al capitán general de Andalucía se han remitido las hojas de servicios del teniente D. Antonio Moreno Franco.

—Al Consejo Supremo de Guerra y Marina, las hojas de servicios y demostracion para unir al expediente de cruz de San Hermenegildo del teniente D. Juan Torrens.

Instancias.—Desestinada la del alférez D. Miguel Garrido García, en que solicitaba traslado.

—Como resultado de las promovidas por el capitán D. Tomás Pérez Navarro, teniente D. Pedro Sotelo Aviñón y sargento segundo Nicolás Garrote Plaza, se ha dispuesto anotar a los dos primeros en el registro de traslaciones y al último en el de escribientes para esta inspeccion.

Licencias.—Un mes para Lisboa (Portugal), al capitán D. Juan Yorty Gutierrez.

Guardia civil

Destinos.—El coronel D. Antonio Lapuya Sasetta, de subinspector al sétimo tercio.

El id. D. Vicente García Aguado, de idem al 16.º tercio.

El teniente coronel D. Blas Redondo Fernández, de primer jefe a la comandancia de Jaen.

El id. D. Ricardo Dotres y Tibaut, de idem id. a la de Teruel.

El id. D. Manuel Salas Hernández, de idem id. a la de Huesca.

El id. D. Simon Urruela Cervino, de idem id. a la del Sur.

El id. D. Pedro Mayor Jimenez, de idem idem a la de Cádiz.

El id. D. Joaquín Parraga Liñan, de idem id. a la de Guardias Jóvenes.

El comandante D. Ildefonso Ayarza Goyeneche, de id. id. a la de Farragona.

El id. D. Manuel Revado Benjumea, de segundo jefe a la de Córdoba.

El id. D. Ramon Argüelles Cortina, de primer jefe a la de Guipuzcoa.

El id. D. Felipe Dulanto Salazar, de idem id. a la de Cuenca.

El id. D. Carlos Ocaso y Modes, de segundo jefe a la de Guardias Jóvenes.

El id. D. Juan Hernandez Benito, de primer jefe a la de Logroño.

El id. D. Serafin Escudero y Solá, de segundo jefe a la de Barcelona.

—El capitán D. Federico Lecier García, a la tercera compania de la comandancia de Madrid.

El id. D. Emilio Meturde Conte, a la sétima de Sagovia.

El id. D. Pablo Melendez Minguez, a la décima de Zaragoza.

El id. D. Félix García Caño, a la sétima de Teruel.

El id. D. Tomás Moreno Lopez, a la cuarta de Burgos.

El id. D. Julian Fernandez Ortiz, a la octava de Soria.

El id. D. Manuel Maroto Anuardo, a la cuarta de Navarra.

El id. D. Bernardo Fernandez Escribano, a la tercera de Córdoba.

El id. D. Hernán Gomez Obeso, a la caballería de la de Barcelona.

El id. D. Luis Cossio Gonzalez, a la octava de Avila.

El id. D. Alejandro Ceballos Escalera, a la sexta de Ciudad-Real.

—El alférez D. Fermin Gauna Diaz, a la cuarta de Jaen.

El id. D. José Casanova Andreu, a la caballería de Córdoba.

El id. D. Ignacio Leon Palacios, a la novena de Soria.

El id. D. Juan Becerril Troucedo, a la tercera de Burgos.

El id. D. Mateo Mariñas Nuñez, a la cuarta de Zamora.

Infantería.

Autorizaciones.—Para usar los nombres de José Ramon al capitán D. Ramon Quintero Pichardo.

—Concesiones.—Abono de sueldo al comandante D. Antonio Ariga y capitanes D. Andrés Lucerga y D. Eduardo Mesaya.

Disposiciones.—Que continúe agregado a la comision de codificacion militar para auxiliar los trabajos de la misma, no obstante su ascenso a teniente coronel, don José Muñoz Terrones.

Documentos.—A la capitania general de Castilla la Nueva se han remitido cédulas de la cruz de San Hermenegildo a favor del comandante D. Antonio Lasso, y capitán D. Diego Casanova, y real despacho de retiro del médico mayor D. Angel Ortega.

—A la de Cuba se devuelven los ajustes del teniente D. Antonio Nevot, y se cursa real despacho de retiro del comandante D. Tomás Martínez.

—A la de Cataluña, la hoja de servicios del comandante D. Jerónimo Suarez, y real despacho de retiro del teniente coronel D. Agustín Parejas.

—A la de Castilla la Vieja, la id. del comandante D. Antonio Sánchez.

—A la de Andalucía, real despacho de retiro, del id. D. Diego Morgado.

—A la de Aragon, id. del id. D. Lino Martínez.

—A la de Valencia, id. id. del id. don Antonio Perez y teniente coronel D. Jaime Gutierrez.

—Al Consejo Supremo, la partida de casamiento del capitán D. Juan Bisbal García.

Instancias.—Al Consejo Supremo, las de los capitanes D. Rafael Molina Igarzabal y D. Rafael Mingulion Berges, en súplica de la cruz sencilla de San Hermenegildo.

—A la capitania general de Navarra, la del capitán D. Miguel Jimenez Fernandez, solicitando invalidacion de una nota en su hoja de servicio.

—A la de Cuba, la del teniente D. Evaristo Vieta, en reclamacion de sus alcances, y la del alférez D. Mariano Basten, en súplica de que se le releve del descuento que sufre.

—A la inspeccion general de Carabineros, la del alférez D. Juan Ruiz Perez, solicitando ingreso en dicho cuerpo.

—Se remite al director general del arma la del capitán D. Leandro Herraz y Soldado en súplica de que se le devuelvan cantidades que le fueron descontadas.

Nombramientos.—Han sido nombrados ayudantes, los capitanes D. Antonio Fombrio, de la reserva de Cieza; D. Domingo Recio, de la de Miranda de Ebro; D. Manuel Torralva, de la de Vergara; D. Enrique Gijon, de la de Colmenar Viejo; don Angel Cuadullas, de la de Estrada; don Vicente Albargues, de la de Tarazona; don Salvador Arnaido; D. Joaquín Gutierrez, de la de Beza; los tenientes D. Bartolomé Anguito, del depósito de Barcelona; don Vicente Chacon, del de Luscar; D. Francisco Lotge, del de Béjar; D. Juan Ayarza, del de Puebla de Trives; D. Victoriano Zavala, del de Estrada; D. José Medina, del de Tarazona, y D. Pablo Lopez, del de Sagunto.

—Abanderados, los alféreces D. Bernardino Diaz, de la reserva de Estrada; D. Francisco Bravo, de la de Colmenar Viejo; D. José Gil, de la de Albacete; don Antonio Tovar, de la de Vergara; D. Saturnino Aloy, de la de Cieza; D. Felipe Gomez, de la de Miranda de Ebro; D. José Muñoz, de la de Fraga; D. Juan Palido, de la de Beza, y D. Gaspar García, del depósito de Estrada.

Sanidad militar.

Ascensos.—A médico primero, el segundo D. Aquilino Franco.

Licencias.—Dos meses por enfermo al médico primero D. Enrique Gonzalez.

Ultramar.

Guardia civil.—Concesiones.—Un mes de prórroga de embarque, al comandante

de los tercios de Cuba D. Rafael Rivera Ortiz.

Infantería.—Disposiciones.—Sea alta en el ejército de la Peninsula el capitán del de Cuba D. José Fernandez Getino y Ortega.

Seccion varia

Crónica exterior.

La cuestion de Egipto se ha dividido en dos tendencias disuntas, que han dado por resultado lo ineficaz de las conferencias de Constantinopla.

La política del Norte comienza a producir sus resultados. Rusia, declarándose contraria a los propósitos de Inglaterra, ha ordenado a su representante que se retire, previa franca explicacion de las reuniones diplomáticas de Pera.

Este hecho ha marcado de una manera indudable que los planes del Gabinete de Londres han encontrado en la política exterior de las naciones del Norte un insuperable obstáculo; esa política ha resultado la soberanía de Turquía, y como si esto no fuese bastante, y ante el temor de que se convirtiera el Mediterráneo en un mar jurisdiccional de Inglaterra, ha puesto formal empeño en que la solucion de la cuestion egipcia no sea debida sólo a la accion individual de una determinada potencia, sino a la accion colectiva de todas aquellas que tengan intereses en el Mediterráneo y afluente el canal de Suez.

Turquía exige la retirada del ejército inglés para restablecer el orden en Egipto, pero la contestacion de Londres no se ha hecho esperar; Inglaterra, no sólo no retira su ejército de Alejandria, sino que, por el contrario, prosigue su gestion, no teniendo para nada en cuenta la soberanía de la Puerta.

Este es el verdadero estado de los asuntos de Egipto. Como ya se manifestaron aspiraciones y deseos encontrados; como ya puede decirse que se encuentran perfectamente dibujadas dos políticas distintas, la inglesa y la alemana, fácil es comprender las dificultades sin cuento con que ha de tropezar la solucion, y lo temible que puede ser el choque de estas dos tendencias.

La crisis francesa continúa demostrando, dada la division de la Cámara y las importantes cuestiones exteriores que preocupan en este momento a los Gobiernos, lo difícil que es para los hombres públicos de la vecina nación formar en estas circunstancias Gobierno.

La noticia de que el ministro plenipotenciario de Inglaterra en esta corte regresaba de su país a la Granja, ha servido para que se hicieran suposiciones completamente gratuitas y que no tienen el más leve fundamento.

La llegada del diplomático inglés no tiene otro objeto que ver la manera de venir a un arreglo, con objeto de que sea un hecho el tratado de comercio entre ambos países, si bien las últimas manifestaciones de lord Gladstone no son las más a propósito para una cordial inteligencia.

El Gobierno francés retendrá la indemnizacion de Saida debida a los españoles, hasta tanto que España no satisfaga a los franceses perjudicados en la última guerra civil.

Como se ve, se sigue por el Gobierno francés faltando a lo estipulado.

Espectáculos

PRINCIPE ALFONSO.—Con el título de *Madrid se divierte* se estrenará en breve en este coliseo una revista en dos actos, letra del Sr. Gorrioz y música de los maestros Rubio y Espinosa.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Ante una extraordinaria concurrencia tuvo anoche lugar en este retiro el anunciado concierto.

La orquesta que dirige el maestro Caballero fué tan aplaudida como siempre, viéndose obligada, a petición del público a repetir la polka de Espinosa, *Ondalina*, y la *Celebre gavota*, de Lully.

PRICE.—En este circo se verificará esta noche el *debut* del renombrado clown Bally Hayden, que tan aplaudido ha sido del público madrileño en las diversas temporadas que aquí ha actuado.

La funcion, según nuestras noticias, promete ser de lo más variado é interesante.

Formarán parte en ella, además del indicado clown, la distinguida artista española señorita Amorós, los aplaudidos velocipedistas Elliotts, la familia Garratta y los escétricos Hotentotes, y los demás individuos que actúan en el referido circo.

RECOLETOS.—Con excelente éxito ha tenido lugar en este teatro la primera representacion de la revista titulada *Cosas de España*. Los actores encargados de su interpretacion fueron muy aplaudidos.

MADRID.—La concurrencia a este coliseo sigue en aumento, siendo muy del agrado de los espectadores las bonitas obras que en él se representan.

Los conservadores y la disidencia.

En esta época en que los rigores de la estación dejan solitarios los círculos políticos; en que los hombres públicos de mayor importancia dan tregua a sus tareas, y buscan días de reposo en diferentes y distantes comarcas; en este período en que al choque de impresiones diarias sustituye la monotonía y la calma, es cuando los conservadores, como obedeciendo a una consigna, emprenden ruda campaña en pró de un tercer partido que simbolice la política y aspiraciones de la izquierda, pretendiendo por este medio la derrota del Gobierno que preside el Sr. Sagasta.

Nada tan raro, ni tan falto de lógica, como los fenómenos que ofrece la conducta de los conservadores, fomentando y simpatizando en apariencia con aquello que rechazan sus sentimientos y repelen sus principios.

De aquí la necesidad de buscar a la actitud de hoy una explicación que dé a comprender los propósitos, las aspiraciones y los deseos de los que por espacio de seis años han combatido, sin tregua ni descanso, ideas y personalidades que, por súbito cambio, tratan de halagar hasta la exageración con mal encubierto estudio.

Es antiguo en nuestro país que, cuando el partido liberal ha regido sus destinos, el deseo de implantar reformas trascendentales sin la preparación debida, ha traído como consecuencia natural cierto desasosiego, que ha producido primero la intranquilidad y después la alarma, en cuyo estado de disgusto y malestar han fundado los conservadores sus argumentos, queriendo hacer comprender la bondad de su doctrina y las condiciones de mando que les son peculiares para evitar esa excitación continua en que las situaciones avanzadas colocaban al país.

Estos hechos han tenido su razón de ser en la manera anómala de llegar al poder el partido liberal, que, en vez de ocuparle por los medios suaves de la legalidad, lo alcanzaba por los violentos y comprometidos de la revolución.

Pero el perfeccionamiento de nuestras costumbres, y la sinceridad con que la corona practica el sistema constitucional, han sido causa de que el señor Sagasta, indisputable jefe del gran partido liberal-dinástico, fuese llamado al poder por el libre ejercicio de la regia prerrogativa, ó, lo que es lo mismo, que el partido liberal entrara a los consejos de la corona por las puertas despejadas de la legalidad más completa.

Nuestro partido estaba en el deber de responder a la confianza del monarca y a las aspiraciones de la opinión, demostrando, como lo ha conseguido, que sin comprometer respetables intereses, sin producir perjudiciales alarmas, y haciendo entender que el orden es la condición esencial de todo Gobierno que quiera merecer este nombre, se puede ejercer el poder, concediendo la libertad más amplia, garantizando la práctica armónica de los derechos individuales.

Conseguidos estos propósitos por el Gobierno de nuestro partido, los conservadores han visto pasar un día y otro en medio de la más completa calma, y han comprendido, por tanto, la imposibilidad de demostrar su necesidad en bien del orden público, y de aquí han nacido esos planes para iniciar nueva campaña, haciéndola causa de la tendencia más avanzada, y de aquellos otros, quienes, no por cuestión de principios, sino por otro género de aspiraciones, se apellidan disidentes, siendo el de descontentos el nombre que más propiamente deberían haber aceptado.

No ha entrado la política conservadora por esos derroteros sin haber antes intentado recorrer otros; y ella, que sostiene como dogma la necesidad del respeto a la ley y a la autoridad, ha alentado la resistencia, como lo demuestra la actitud en que se colocó alguna importante personalidad de la agrupación cuando las ocurrencias del sindicato madrileño, y la conducta observada en Barcelona negándose a satisfacer los impuestos legalmente autorizados por el voto de las Cortes y la sanción de la corona.

El partido conservador, con tal de conseguir el poder, hace la oposición empleando todas las armas, y a esto se debe el que, cubriéndose con falso manto de libertad, pretenda, en los actuales momentos, atacar a nuestro partido y acusar a sus hombres de reaccionarios desde el poder.

Por interés político nos placen en

extremo sus complacencias con la disidencia; éste es el medio seguro de que no prospere, pues las intenciones del Sr. Cánovas son demasiado conocidas, para que no se comprendan las ocultas aspiraciones y definidos propósitos que tras sus hábiles manejos ocultan.

Plácenos ver que el deseo del poder les ofusque hasta el punto de descubrir el juego, sin pensar que el descubrirlo no ha de dar para nadie resultados prácticos.

Sigan, pues, alentando la formación de ese tercer partido; sigan trabajando con actividad en favor de la disidencia. Al actual Gobierno le conviene que así lo hagan, pues es el medio seguro de conseguir la victoria sin poner nada de su parte, toda vez que se la dará íntegra esa misma política por los conservadores empleada.

La crisis francesa

Nada se ha adelantado para resolverla. Suenan nombres y nombres, y ya la opinión se cansa, y cree, con razón, que en las actuales circunstancias esta demora es altamente perjudicial.

Se habla con insistencia de la disolución de las Cámaras. Es un paso grave, que tiene tres temibles escollos. ¿Qué Ministerio hará las elecciones? ¿Prevalecerá la forma de escrutinio por lista, a cuya cuestión debió su caída Mr. Gambetta? ¿Interin no se reúnen las Cámaras, ¿qué política exterior va a desarrollar el Ministerio que suceda a Mr. Freycinet?

Cada una de estas preguntas encierra tan complicados problemas, que no es extraño que los hombres públicos en Francia vacilen antes de aceptar la delicada misión de formar Gabinete.

Con la Cámara actual, después de la desastrosa derrota de Mr. Freycinet, ni éste ni sus colegas Ferry ó Say pueden resolverse a continuar en el Gobierno ó a formar uno nuevo.

Gambetta representa la guerra, la intervención activa, la alianza inglesa, y esta política ha sido rechazada.

Queda Mr. Brisson, que no parece dispuesto a aceptar, y Mr. Clemenceau, que traería gravísimos compromisos personales.

Un Ministerio Duclero-Leroyer no estaría a la altura de las circunstancias, y esta solución parece abandonada.

Por último, el corresponsal de un periódico indica la posibilidad de un Ministerio Chalamel-Lacour ó Tissot, que a fuer de diplomáticos que han tenido ocasión de tratar muy de cerca la cuestión de Oriente, parecen autorizados a resolverla.

En resumen, que la crisis permanece en pie, y que cada día ofrece mayores dificultades la situación creada por la derrota del Ministerio Freycinet.

El Liberal publica sobre este asunto las siguientes noticias telegráficas:

«Paris, 1.º (6:50 t.)»
Es motivo de comentarios desfavorables la extraordinaria apatía de Mr. Grey para resolver la crisis.

Reina inquietud general. El propósito atribuido a personas influyentes, de constituir un Ministerio Freycinet, produce mal efecto en los ánimos.

Varios periódicos se lamentan de los actos de excesiva ingerencia ejecutados por Mr. Wilson, yerno de Grey, para negociar con éste la formación del nuevo Gabinete.

Mr. Freycinet ha recibido en el espacio de veinticuatro horas tres visitas del embajador de Alemania, demostrando en todas ellas el profundo sentimiento que ha producido en Berlín la caída del Ministerio anterior.

Paris, 1.º (10:15 n.)»
El presidente de la república ha llamado al de la Cámara, Mr. Brisson, ofreciéndole el cargo de formar nuevo Ministerio.

Mr. Brisson ha expuesto las dificultades que habría de hallar su política en la Cámara actual; y por lo tanto la imposibilidad de constituir un Gabinete, a menos de que el presidente de la república esté dispuesto a pedir al Senado en breve plazo la disolución de las Cámaras.

El Gobierno no oculta que se han dado órdenes de un desmoronamiento general.

Los periódicos franceses é ingleses empiezan a ocuparse de la crisis, su origen y resultados.

La France, que como saben nuestros lectores es defensora del Ministerio Freycinet, declara que es imposible pensar en una reconstitución del Gabinete, eliminando de su seno los partidarios reconocidos de una campaña de Egipto, y añade que el presidente de la república no puede elegir sus ministros más que en las filas de la mayoría abstencionista.

Le Temps dice que sería formar una falsa idea de la caída del Gabinete considerarla como producida por el encuentro accidental de dos opiniones de igual fuerza.

Es cierto que las opiniones pacíficas predominan mucho en la Cámara; que la votación del sábado es debida en su mayor parte a la opinión, que quería reducir al mínimo la política exterior de Francia, y que eso es lo que constituye la gravedad del «contencimiento». No nos hallamos, añade, en presencia de una crisis ministerial, sino en presencia, y esto puede decirse sin exageración, de una crisis de nuestra historia nacional.

La République Française, órgano de mon-

sieur Gambetta, se niega a ver en la votación del sábado un voto de abstención sistemática en el exterior, y sólo encuentra en ella la condenación de la política personal de Mr. Freycinet.

El Journal des Debats dice que Mr. Freycinet, queriendo contentar a todo el mundo, no ha contentado a nadie; pero, ¿cuál será—añade—la tarea de su sucesor, que deberá satisfacer también al mayor número posible, y que habrá de elegir sus colaboradores en una mayoría tan abigarrada?

El Siecle, órgano de la izquierda radical, no cree que haya ministros dispuestos a aceptar la herencia de Mr. Freycinet.

El XIX Siecle expresa la misma opinión y añade:

«Hay la disolución, supremo recurso. Tememos las elecciones generales en estas circunstancias odiosas. ¿Y quién sabe, no obstante? Tal vez haya que acudir a ellas. No ha transcurrido un año desde las elecciones de Agosto de 1881, y ya esta Cámara está muerta; más que muerta, podrida... Reflexiónelo bien Mr. Grey.»

El Daily News, interpreta la caída del Ministerio Freycinet como un triunfo del partido pacífico, y dice que tal vez este partido pudiera tener razón.

Mientras tanto, el pueblo inglés se regocija en secreto pensando que Inglaterra, obrando sola, gozará también sola de los beneficios.

Pero entre la gente ministerial, las opiniones son distintas, y no sin un cierto temor, han visto la nueva táctica de Turquía detrás de la cual ven aparecer la silueta del príncipe de Bismark.

El resumen de todas estas impresiones se reduce a dos puntos.

Francia no quiere la intervención armada, porque teme comprometerse; pero desea algo fijo en la política exterior, aunque no sabe lo que es. Por su conducta vacilante las Cámaras han derrotado al Ministerio Freycinet; pero esa mayoría tan absurdamente numerosa que se ha conligado para precipitar la caída de aquel, ¿tiene un criterio que llevar a las esferas del Gobierno?

No lo tiene, y de ahí las dificultades de la situación.

Además, ¿que va a hacer el nuevo Gobierno? ¿Acentuar la política guerrera? Esto es peligroso y contrario a la opinión pública. ¿Hacer equilibrios, como el Ministerio derrotado? Para eso no valía la pena de haber provocado una crisis temible y desastrosa. ¿Aceptar la política de no intervención? Las Cámaras también rechazarían a un Ministerio de esta especie.

Este es el problema y por eso se prolonga la crisis, que bien pudiera llamarse la crisis de la irresolución.

Hechos y dichos

La Izquierda Dinástica, cuya aparición se anunció para ayer, ha sufrido un entorpecimiento que priva a sus lectores de su primera visita.

No podía comenzar mejor la política zurdá.

Con un fracaso.

La Union: «Continuando la discusión sobre las Constituciones de 1839 y 1876, dice la GACETA UNIVERSAL:

«Con cualquier Constitución se puede gobernar bien, puesto que son las leyes orgánicas complementarias las que modifican esencialmente su sentido y su espíritu.»

Ahora llámese V. constitucional... para hacer reír a la gente.»

Los constitucionales de todos los países no lo hacen depender todo de la Constitución.

No es tan nueva esta doctrina para que se sorprenda La Union.

Esto dijo hace bastantes años un pensador ilustre muy amante de las Constituciones:

«La Constitución por sí sola no es, no puede ser base firme de la libertad. Cuando el Estado, cuando los poderes públicos no se moderan, cuando, no reconociendo barreras a su autoridad, se consideran exentos de toda clase de trabas, la libertad de los súbditos y los derechos individuales más sagrados peligran, cualquiera que sea la forma constitucional de las instituciones políticas.»

Sobradamente pretenciosa viene estos días la prensa conservadora, queriendo dirigir los trabajos para la formación de esa llamada izquierda monárquica.

No es de extrañar en el Sr. Cánovas, dada su idiosincracia, la pretensión de hacer dentro de la monarquía el papel de maestro director.

Formó una derecha indefinida, cuyas doctrinas reaccionarias no encajan en el concepto que la ciencia política moderna tiene de lo que deben ser los partidos conservadores, y hoy quiere forjar a su gusto una izquierda dinástica, porque, según dicen sus órganos en la prensa, la que hoy existe no le agrada.

Con este motivo, y secundando los planes del Sr. Cánovas, que quiere ser juez del campo monárquico, la prensa conservadora nos excomulga diariamente.

Esto es simplemente risible. Admitimos censuras, pero no excomuniones.

Los conservadores son nuestros ad-

versarios, pero no nuestros jueces ni nuestros maestros.

La Discusion: «De la GACETA UNIVERSAL: «Un periódico conservador dice que la fusión no se ha hecho para el país.

Los conservadores sí. Para vivir sobre el país.»

Exactamente lo mismo que los fusionistas. Para unos y otros el país no es otra cosa que el gran filón que vienen explotando desde hace años.»

Este es el grito de la impotencia. Que no pudiendo explotar, insulta.

De nuestro querido colega El Pa-bellon: «Un recorte de nuestro apreciable colega la GACETA UNIVERSAL:

«Aún hay conservador que puede decir, plagiando a Francisco I: «Todo se ha perdido, menos... el destino.»

El plagio sí podrán hacerlo los conservadores.

Pero ¿qué ninguno se atreva a decir la verdadera frase del prisionero de Pavía? No: porque no hay paridad de casos.

Francisco I entregó la espada. Al monstruo se la hicieron entregar.

El Porvenir: «La GACETA UNIVERSAL comenta algunas frases nuestras, y añade de su cuenta, interpretando (para lo que no le hemos autorizado) que, al separarse los demócratas-dinásticos del Sr. Zorrilla, no piensan en la salvación de la patria, sino en la salvación de los principios de... Fornos.»

¿Hemos acaso pedido autorización para decir lo que nos parece al periódico del Sr. Zorrilla?

Guarde sus bríos para seguir desautorizando a sus ex-correligionarios señores Martos, Montero Rios, Eche-garay, etc., etc.

Después dice comentando otro suelto: «El Sr. Alonso Martínez, por lo menos, no se prestará por su carácter, al papel de puntillero de la democracia.

Por su carácter, por sus ideas liberales y porque no teme para nada a la democracia.

Y por último, con motivo de otro suelto, añade: «Pero, en fin, que conste: la política republicana se consolida.»

Pues no se cotiza ni con los consolidados.

Párrafo sétimo del folleto Los conservadores en la oposición. Pertenece a El Estandarte. Este periódico baraja con todos los respetos debidos los nombres de D. Alfonso, la reina doña Isabel y general Martínez Campos para presentar ciertos antagonismos, que aun cuando hubiesen existido, no eran para dados a la publicidad por un periódico que se precia de monárquico.

Los comentarios en El Imparcial. Sigue la prensa dando cuenta de accidentes desgraciados que ocurren con motivo de no haberse puesto remedio alguno al brutal sistema de andamios que se emplea en Madrid.

Sobre lo cual dice nuestro estimado colega La Iberia: «Hace tiempo logramos que el ayuntamiento dedicara alguna atención a este punto; pero fué una atención a la española, por que después de haberse mandado estudiar un proyecto de andamios seguros, de haber aplaudido la obra del arquitecto Sr. Gonzalez, y empezado a examinarlo una de las infinitas comisiones, sin duda alguna ésta sigue quebrándose la cabeza meditando y los infelices albañiles pagando con sus vidas el celo de la referida comisión.»

Entre los abusos de los tranvías y los accidentes que ocurren en las obras, la seguridad de la vida de los ciudadanos está muy mal garantida.

En cambio, por la multitud de construcciones que se realizan durante el verano, se suspende en la atmósfera de Madrid una nube de polvo que la hace irrespirable.

No habrá seguridad, pero tampoco hay limpieza.

El Globo: «Un periódico conservador dice que el fusionismo es una extraña mescolanza de los desechados del moderantismo, poco dispuestos a robustecer la digna intransigencia de sus antiguos jefes.

Pero, ¿caso son fusionistas los señores Orovi, Cardenas, Torano, Alvarez, Molins y tantos otros que renegaron de la Constitución del 45?»

No son fusionistas.

Son, según expresión del colega conservador, desechados del moderantismo poco dispuestos a robustecer la digna intransigencia de sus antiguos jefes.

Saludamos con afecto a nuestro nuevo compañero en la prensa El Adalid.

Cualquiera que sea su puesto en la lucha, nosotros deseamos mil prosperidades al nuevo colega.

El Imparcial, en un artículo que titula «Lo que dirá la historia», y recogiendo la afirmación de un periódico conservador de que los historiadores dirán de este período: «En aquellos tiempos sólo había dos clases de personas en España: unos que embargaban y otros embargados», añade con juicio imparcial y severo:

«Dirán, además, que había en España una tercera clase de personas que, llamándose hombres de Gobierno y de orden, ponían de su parte todo lo posible para desordenar y desgovernar el país, no porque les doliese la suerte de los embargados, sino porque no eran ellos quienes decretaban los embargos.»

«Dirán, añade el colega, que todo el mundo quería grandes reformas en la marina, en lo judicial, en la Administración, etc., etc.»

«Todas estas cosas se querían y otras mil del propio jaez; pero todas de balde, sin contribuciones ni cargas de ninguna clase; porque en cuanto a pagarlas, ó mejor dicho, en cuanto a no querer pagarlas, los españoles de aquellos tiempos (dirá el historiador de los actuales), eran copia de sus abuelos y modelo bien copiado por sus nietos.»

¿Pero qué les importa a los conservadores el qué dirán?

Sobre marina.

Publica El Popular un razonado artículo sobre la marina, en el que aparecen ideas, que, sino están conformes con las opiniones nuestras, ni con las de la generalidad, merecen consignarse y ser conocidas.

Partiendo del principio de que, dada nuestra situación, ningún gasto puede ser tan provechosamente reproductivo como el que a la vez asegura la defensa del territorio y la prosperidad industrial, propone el citado periódico lo siguiente: que se sustituya con leyes orgánicas y reglas precisas la facultad discrecional de los ministros de dar ascensos y destinos fuera de los barcos ó de las flotas, lo cual unido a la irresponsabilidad por la tolerancia con las irregularidades de la Administración, consume los presupuestos de Marina y Guerra, sin que pueda atenderse a la defensa nacional.

Que subsistan los tres arsenales, quedando uno al exclusivo servicio de la Armada, para que pueda aglomerar en él todos los elementos de que disponga, y cediendo el usufructo de los otros en licitación, a las empresas españolas que prometan y garanticen mejor su conservación y aumento, y la absoluta preferencia del Estado en las construcciones ó reparaciones que necesite.

Que el donativo se destine íntegro para la compra inmediata de buques y cañones, y que se proponga a las Cortes la concesión de nuevas emisiones de la deuda unificada, por valor de 300 millones de pesetas, en un 6% ó en diez (y hasta por meses en las oficinas de Hacienda, según convenga a los imponentes) para darles el destino preciso que se acuerde.

Egipto.

La novedad más importante, que hoy ofrecen los asuntos de Egipto, es el fracaso, ó por lo menos, el cambio operado en la conferencia de Constantinopla. Los representantes de Rusia y Austria no asistirán a la conferencia, sino bajo la condición de que ésta trate únicamente de la protección colectiva por las potencias del canal de Suez.

Esta decisión revela que las potencias rehúsan por ahora mezclarse en los asuntos de Egipto y quieren dejar a Inglaterra aislada, para que prosiga por su cuenta la obra que ha emprendido, salvando las naciones su opinión y las resoluciones que han de adoptar respecto a aquella.

Este hecho no puede significar otra cosa que el deseo de las potencias del Norte de reservar toda clase de acuerdos para lo futuro, y no soltar prenda alguna que pueda comprometer su libertad de acción.

Lo único que no ofrece duda, es la necesidad de garantizar la seguridad del canal, y a esto pretende Rusia que se limite la acción de las potencias.

La conferencia, como no podrá menos de suceder, ha fracasado, y desde el momento que Inglaterra bombardeó a Alejandría y mostró su decisión de intervenir militarmente en Egipto, ó tenía que convertirse en una especie de sanción legal de la política británica ó disolverse y reducir su acción a lo estrictamente necesario.

Las demás naciones, por distintos procedimientos, se disponen a seguir el mismo rumbo, iniciado por Rusia.

No es probable que Turquía vaya a Egipto, no sólo por su falta de recursos, sino para no convertirse en subordinada de Inglaterra. O tenía que luchar con esta nación, lo cual no era posible, ó secundar sus planes. En ambos casos, la situación de Turquía era comprometida y deseada.

Alemania, Austria é Italia, marchando a lo que parece, de acuerdo, se mantienen por ahora a la expectativa.

Francia, por sus dificultades interiores, ha quedado fuera de juego, y es dudoso

que el Ministerio que se forme insista en los proyectos belicosos de la alianza inglesa.

Mr. Lesseps es un nuevo factor en la cuestión de Egipto. Cuando los almirantes Conrad y Hoskins habían convenido a instancias del cónsul francés de Port-Said, que harían un desembarco en combinación para tranquilizar a la alarmada colonia europea, acude de Ismailia Mr. Lesseps é increpa duramente al cónsul por aquel acuerdo provechoso para Inglaterra y obtiene que no se verifique el desembarco. Su amigo Arabi le escribía poco después dándole las gracias.

Ahora ha obtenido un salvo conducto del dictador para ir al Cairo y á Kafir-Dawar para tratar de una transacción con el mismo.

Además ha escrito al almirante Hoskins protestando en forma contra la actitud de éste, enviando buques de guerra de Ismailia, entre otros el Orion, sin que paguen los derechos de tránsito por el canal. Obrando de esta suerte, añade, toma la ofensiva é imposibilita todo arreglo pacífico y excita la animosidad de los árabes.

Toda la conducta de Mr. Lesseps es á inspirada por la idea de evitar que las tropas egipcias corten el canal de Ismailieh, porque entonces se empeñaría la guerra en el territorio de Suez.

Los ingleses, por su parte, dicen que Mr. Lesseps hace el juego de Arabi. En su última entrevista con el ex-gobernador de la ciudad refugiado en el Mongolia, declaró que el jefe era prisionero de los ingleses y que éstos no tratan más que de apoderarse de la inspección superior del canal.

Después dirigió un despacho á Arabi diciéndole que acababa de telegrafiar á monsieur Freycinet que el jefe y los agentes de las potencias estaban mal informados acerca de la situación, y que el canal no corría peligro alguno; que había evitado el desembarco de tropas inglesas y francesas, y que si el ministro quería nombrarle representante de Francia en Port-Said, que garantizaba la seguridad de la colonia europea y la libre navegación del canal.

A este despacho respondió Arabi que él respetaría el canal en tanto que lo respetase Inglaterra.

La verdad es que Mr. Lesseps, aunque con títulos sobrados para protestar cuanto quiera en los asuntos del canal, lleva su actividad vertiginosa y su incansable movilidad hasta el punto de constituir una intervención en Egipto muy molesta para los ingleses.

Hé aquí ahora, para terminar, algunas noticias que extractamos de los telegramas de El Globo y de los periódicos extranjeros:

El comité de la defensa nacional organizado en el Cairo prosigue con actividad los armamentos.

La población se halla en extremo sobrecitada.

Se están haciendo en Inglaterra grandes aprestos militares, y cada día salen de sus puertos nuevas fuerzas con destino á Egipto.

En Constantinopla se hacen también grandes preparativos.

Hay bastante agua potable en Alejandría.

Los ingleses se hallan en plena posesión de los ferro-carriles, y amenazan seriamente á Arabi.

El Times dice que si Turquía interviene lo hará como subordinada de Inglaterra y de ningún modo como aliada.

Ha causado profunda sensación la ocupación del Canal por los ingleses. Sin embargo, éstos no han desembarcado todavía en Port-Said, en vista de la violenta oposición de Lesseps.

El jefe ha autorizado esta ocupación para impedir las fechorías de Arabi.

Se sigue hablando de la intervención colectiva, que Italia propondrá, y á la cual se adherirá inmediatamente Turquía.

Cada día se acentúa con mayor fuerza el conflicto anglo-turco.

El sultán se niega á declarar rebelde á Arabi, temiendo el fanatismo del pueblo musulmán.

Muéstrase en la opinión pública un cambio favorable á Turquía.

El duque de Connaught ha sido aclamado por las masas al abandonar las aguas del Tamesis el buque en que se ha embarcado para Egipto.

Inglaterra se encuentra cada vez más aislada.

Dilke ha afirmado que Rusia seguirá tomando parte en la conferencia de Constantinopla; que todas las potencias han invitado al sultán á que declare rebelde á Arabi, y que Inglaterra se ha quejado oficialmente de los manejos de Lesseps con motivo de la custodia del canal.

Confírmase la noticia de que Alemania ha invitado á las potencias á intervenir colectivamente en el asunto relativo á la protección del canal.

La prensa francesa teme que Italia ocupe el puesto de Francia en la política oriental.

El Daily-News dice á sus lectores que tiene el sentimiento de anunciarles que los soldados ingleses han saqueado varias quintas de Ramleh. Puesto en camino de franqueza podía decir algo más.

Un telegrama de Berlín dice que en breve será nombrado embajador en Constantinopla el hijo político de M. de Bismarck, el señor conde de Rantzau.

El Times preve que Turquía enviará tropas á Egipto, que conseguirá una sumisión ficticia de Arabi, y que entonces declarará que todo ha terminado. ¿Qué hará entonces Inglaterra? Asegura dicho periódico que el Gabinete inglés sabrá oponerse á los proyectos de Turquía.

Un corresponsal del Standard, en Ale-

jandro, da cuenta de un curioso reconocimiento hecho recientemente por las tropas inglesas en los alrededores del campamento de Arabi por medio de un tren blindado.

Esta fortaleza ambulante, dice el corresponsal, está compuesta de vagones protegidos por blindajes metálicos.

La locomotora está situada en medio. En el primer vagón va un cañón Nordenfeld y en los de atrás otros tres Gatling. Hay otro mayor construido para soportar pesos considerables, en el que se hallan varios cañones de campaña.

El tren puede contener tres compañías de infantería de marina, y lleva además cartuchos de minas y aparatos eléctricos para la destrucción y colocación de los rails.

La expedición salió á las cinco de la tarde del fuerte Gabarric, bajo las órdenes del general Alison. Delante del tren iba un vagón suelto destinado á hacer estallar las minas que hubieran podido practicarse debajo de la vía.

A la cabeza del tren estaba el vagón que llevaba el cañón Nordenfeld; luego seguían otros tres llenos de marineros, después la máquina, y en fin, tres coches más llenos de soldados.

Después de un reconocimiento hecho por los ingenieros, se ha hecho constar que la vía estaba inutilizada, y viéndose en la imposibilidad de continuar el viaje, después de tomar algunos apuntes interesantes sobre las posiciones ocupadas por el ejército enemigo, la expedición regresó sin haber podido conseguir el fin que se había propuesto.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador de Valladolid y el juez de primera instancia del distrito de la Audiencia de aquella capital.

Gobernación.—Real orden resolviendo un expediente instruido con motivo de una consulta hecha por el director del establecimiento balneario de Carballo, sobre si los establecimientos benéficos deben satisfacer los gastos que ocasionen los acedigos que hagan uso de baños ó aguas medicinales.

Otra resolviendo un expediente instruido á nombre de la sociedad «Roman, hermanos, y compañía» solicitando declaración de utilidad pública unas aguas minero-medicinales denominadas La Maravilla que radican en el término municipal de Loeches.

Fomento.—Real orden disponiendo se inserte en la Gaceta la relación de los servicios prestados por la Guardia civil durante el mes de Junio último en la custodia de la riqueza forestal.

Telegramas

Alejandría, 1.º Han desaparecido los temores de que quedara esta ciudad sin agua potable, á consecuencia de la cortadura del canal que surte las fuentes.

Se evalúa en 550 el número de cristianos que han sido asesinados en Damahur, Tintah y Mahalia.

París, 1.º Las potencias están conformes en que se trate en la conferencia de Constantinopla de la protección colectiva del canal de Suez.

Turquía ha informado á Alemania que estaba dispuesta á adherirse á toda medida que tienda á la protección colectiva del canal, con tal de que obtenga la aprobación de la conferencia.

Los representantes de Rusia y Austria han sido autorizados por sus Gobiernos para asistir á las sesiones de la conferencia, siempre que en ésta se trate únicamente de la protección colectiva por las potencias del canal de Suez.

París, 1.º n. (recibido el 2). A pesar de lo que dicen algunos periódicos de París de esta noche, el presidente de la república no ha encargado todavía á nadie la formación del nuevo Ministerio.

Hasta ahora se ha limitado á oír la opinión de los presidentes de las Cámaras y de los Sres. Leon Say, Ferry y otros personajes políticos con quienes ha consultado.

Vienna, 2. Los despachos de Egipto de origen arabiasta niegan el rumor de que Abukir se haya rendido á los ingleses.

Algunos militares que no habían dado muestras de completa adhesión á Arabi se hallan presos en la ciudadela del Cairo.

Arabi continuaba desplegando grande energía en los preparativos guerreros.

Del alto Egipto ha recibido muchos recursos.

Los europeos empleados en los canales continúan en sus puestos, habiendo sido preiso ponerles guardia de tropas para su seguridad.

Todos los europeos que se hallaban en el alto Egipto se han refugiado en los puertos de mar.

Noticias

La caja general de Ultramar se está ocupando con la mayor actividad, en estudiar las bases y forma de la creación de un papel para la conversión de la deuda de Cuba, con el interés del 3 por 100.

Este estudio, que el ministerio de Ultramar la ha confiado, es de la mayor importancia, y tenemos una especial satisfacción en poder indicar á nuestros lectores los buenos propósitos del Sr. Leon y

Castillo, para atender muy en breve á tan sagrados créditos, del modo más benéfico á los interesados, y único posible para el tesoro de aquella isla.

Parece resuelto que en los presupuestos venideros de Cuba, figurará una cantidad para la amortización é intereses del referido papel.

En breve saldrá para Valencia y Cataluña en uso de licencia el señor teniente general y diputado á Cortes, D. Manuel Salamanca y Negrete.

También sale para Santander y Vascongadas á disfrutar la licencia que le ha sido concedida, el señor general D. Tomás Cervino, director de la Guardia civil.

Hace pocos días fué conducido un sacerdote al Saladero. Segun parece, las causas han sido las siguientes:

Dicho presbítero fué llamado á la vicaría por causa canónica dos años hace. El vicario le ordenó que se restituyese á su diócesis (Osma), lo que prometió cumplir, y en vez de verificarlo, en Marzo de 1881 se presentó á celebrar con licencias no legítimas.

Retenidas por el rector de una de las iglesias, fueron entregadas al tribunal eclesiástico, y el indicado presbítero desapareció de Madrid.

Recientemente ha vuelto á presentarse en las iglesias de esta corte con nombre supuesto, y ha celebrado en algunas y en un oratorio particular.

El Diario Mercantil de Málaga se hace eco de la buena acogida que allí ha tenido la real orden del señor ministro de Fomento, relativa á la construcción de algunas carreteras.

Toma nota al mismo tiempo de lo injustas que han parecido las censuras que El Imparcial dirige al Sr. Albareda y lo achaca á poco conocimiento de la localidad.

El hambre que se padece no puede quietarse, añade, con esa consideraciones y el Gobierno incurriría en gravísima responsabilidad si se cruzase de manos.

Cerca de la estación de Lajosa, de la línea del ferrocarril del Noroeste, entre Lugo y Sarria, ha ocurrido hace pocos días una terrible desgracia. Hallábase gran número de jornaleros ocupados en los trabajos de una trinchera, cuando repentinamente se verificó un gran desprendimiento de tierras sepultando algunos de aquellos infelices. Al llegar el tren de Sarria tuvo que detener su marcha por hallarse interceptada la vía. En aquel momento se veían sobre una plataforma tres cadáveres extraídos de las movedizas tierras.

Trasbordáronse pasajeros y equipajes á otra máquina y al llegar esta á la estación de Lugo y al hacer un cambio de agujas tuvo la desgracia de descarrilar.

Al pasar lista á los trabajadores en el sitio de la catástrofe faltaban once: tres mujeres y ocho hombres.

El ahorro escolar aumenta de día en día en Valencia. La caja de ahorros cuenta con 3.404 imponentes alumnos, cuyas libretas representan 61.213 rs.

Segun los periódicos de Cádiz, no es cierto que se haya desarrollado el sarampión epidémicamente en aquella ciudad.

Ha sido promovido á la plaza de teniente fiscal de la audiencia de Palma, don Juan Bascon; y han obtenido jubilación á su instancia, D. Benigno Sarmiento, promotor fiscal de Monforte y D. Antonio Rodríguez de Rous; promovióndose á esta última vacante á D. Octavio Cuyá y Serra, de Granollers, y trasladándose á esta promotoría, á D. Bienvenido Lagraba, de Berga.

También han sido promovidos á la de la Bisbal, D. Vicente Chervas, de Trempt; á la de Estella, D. Federico Uzuriaga, de Amurrio; á la de Martos, D. Pedro Higuera Sabater, de Cazorra, y á la de Albuñol D. Carlos Grande, de Archidona.

En la vía férrea de Córdoba á Madrid, estación de Santa Cruz, se ha encontrado el cadáver de un hombre destruido desde la cintura á los pies, por haber sido cogido por un tren.

En Londres ha producido muy buen efecto la orden dada al embajador inglés en Madrid para que gestione el tratado de nación mas favorecida, á cambio de subir dos grados en la escala alcohólica, esto es, 28 al chelin, y hacer además el Gobierno inglés por su parte todo lo posible para que se suprima el contrabando que se viene haciendo por Gibraltar, todo esto sin perjuicio de que en tiempo oportuno se establezca un tratado de comercio, en el cual se modifique más en nuestro favor la escala alcohólica.

El Horizonte, de Huelva Overa, ha abierto una suscripción para erigir una estatua á D. Manuel María José de Galdo.

Actitud de los Estados Unidos con respecto á la cuestión egipcia, segun una correspondencia de Nueva-York:

«En el terreno político, lo que más importa ante todo consignar es la actitud de la prensa norte americana, en su gran mayoría hostil á la conducta de Inglaterra en Egipto, que califica de «acto injustificable de brutalidad internacional.»

Una de las causas principales de esta actitud de la prensa, es que existía en Washington la esperanza de ver al canal de Suez libre de la dominación exclusiva de Francia y de Inglaterra, para colocarse bajo la dirección de una comisión

verdaderamente internacional, en la cual estarían representados los Estados Unidos así como España, Italia y las demás potencias marítimas europeas.

Además, en el ejército egipcio abundan sobremanera los oficiales norte-americanos, el sentimiento nacional de este país se inclina hacia los países que combaten por su autonomía, y por último, los centenares de miles de irlandeses refugiados aquí, han excitado á los periódicos á declarar que el bombardeo y el incendio de Alejandría son actos de fuerza indignos de nuestro siglo, que quedarán sin resultado civilizador, como se han cometido sin provocación seria, y que sublevarán contra el egoísmo de los rentistas ingleses, todas las naciones que no tienen una guinea por corazón.»

Leemos en un periódico extranjero: «En el mes de Octubre último, dos jóvenes estudiantes de la universidad de Ginebra, llamados Casso y Bolla habían salido para su pueblo (Terino), franqueando el célebre peso de los Alpes llamado Neufenen.

Ambos desaparecieron, sin que todas las pesquisas verificadas para hallar sus restos, produjeran ningún resultado.

Hace unos días se han encontrado los cadáveres en las malezas que dominan el paso de Neufenen.

Ambos se hallaban en una posición que hace suponer hayan muerto de frío, uno de ellos tenía la cara envuelta en una bufanda. Se les han encontrado sus relojes y algun dinero.

Los dos jóvenes estudiantes se habían puesto en camino al anochecer y probablemente se perderían y morirían de frío durante la noche.

Sus padres, que no habían perdido la esperanza de encontrar los cadáveres de sus hijos, habían continuado haciendo pesquisas y fueron los primeros que reconocieron sus restos.

Afortunadamente no ha resultado cierta la noticia dada por La Correspondencia de España anunciando que se encontraba gravemente enferma la simpática actriz señora Tabau.

En el último correo ha llegado á la Península, procedente de la Habana, el primer actor D. Paulino Delgado, joven cubano que viene á Madrid con el propósito de figurar en una de las compañías de verso que han de actuar este invierno.

En una carta que hemos visto de la Habana, encontramos la noticia del próximo enlace de la simpática tiple doña Romualda Moriones con el acaudalado empresario de Méjico Sr. Moreno.

El número 25, del año III de la tercera época, del ilustrado Periódico para Todos, que acaba de ver la luz pública, y que edita D. Jesus Gracia (Olivar 6, principal derecha), contiene el siguiente

SUMARIO: Teato.—Nuestros grabados.—El corregidor de Almagro, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—La leyenda de la liebre, por D. Pedro Escamilla.—El castillo de la Cava, por D. Torcuato Tarrago.—Los baños del Manzanares, por D. Pedro Escamilla.—Variedades.—Sección festiva.

Grabados.—El valle de las ahorcadas.—Un drama en el fondo de los hielos.—Felipe Ashton.—Los guerreros japoneses.

Ultimas noticias

El ayuntamiento ha celebrado sesión extraordinaria esta mañana presidida por el Sr. Martínez Brau.

Se han despachado muchos expedientes, todos ellos de escaso interés para la publicidad.

Muy en breve se procederá á la apertura del callejón de San Marcos, porque se han hecho ya las expropiaciones necesarias.

Segun telegrama de hoy, el rey continúa en Comillas sin novedad.

Hoy se ha publicado el primer número del periódico de los disidentes La Izquierda Dinástica, y su lectura ha dado motivo á mil sabrosos comentarios por el atrevimiento en las concepciones y la violencia en sus ataques personales.

En nuestra redacción no se ha recibido el nuevo colega.

Los iniciadores de la peregrinación á Roma han pedido con toda urgencia á todas las provincias datos sobre el número y la calidad de los romeristas.

Esta tarde han celebrado una larga conferencia el ministro de la Guerra y el de la Gobernación relacionada, segun parece, con la publicación de un periódico nuevo disidente.

Hoy se ha dicho que los trabajos de los disidentes dejan mucho que desear en provincias á los ex-amigos del Gobierno que no han salido de esta corte y están muy entusiasmados con sus proyectos de oposición.

No es cierto que el ministro de Fomento haya pensado nombrar consejero de Instrucción pública al Sr. Merelo, y por lo tanto cuanto se dice haber ocurrido con la firma de este nombramiento no tiene exactitud.

Para los exámenes de los que por oposición deseen desempeñar los destinos de la cárcel-modelo, ha sido señalada como de texto la obra sobre moral de los señores Gonzalez Serrano y Revilla.

Por cuanto se asegura en algunos círculos no son pocos los conservadores que no ven con entusiasmo la formación de la izquierda dinástica, de la que no esperan tan famosos resultados para sus propósitos políticos, como la mayoría de sus correligionarios.

Ya empiezan los conservadores á querer sacudirse las moscas de su actitud benévola con los disidentes.

Segun afirman los íntimos, el corresponsal de El Estándar ha ido demasiado lejos.

El Sr. Cánovas quería aparecer como simpatizador del tercer partido, pero no tanto.

Descubierto el juego, el Sr. Cánovas dará la voz de recoger velas, y á este proyecto responde la actitud de algunos periódicos conservadores, tan caracterizados como La Epoca, y el silencio que, segun se dice, guardará en adelante sobre el asunto el atrevido y desafiado corresponsal.

En cuanto al Sr. Romero Robledo, no oculta á nadie el disgusto que le han producido estas habilidades del Sr. Cánovas.

La crisis francesa no ha adelantado un paso.

El estado de la cuestión egipcia es el mismo, sin otras novedades que las que pueden verse en la secciones correspondientes, donde dedicamos á este asunto preferente atención.

Los cambios, como ayer, fluctuando y á la expectativa.

Telegramas de la tarde

Barcelona, 1.º Hoy ha salido de este puerto para Manila el vapor correo del marqués de Campa Valencia con la correspondencia oficial, 68 pasajeros y carga general.

Lisboa, 2. El rey, acompañado de su familia, ha salido de esta capital para visitar diferentes poblaciones de las provincias de la Beira Alta, Duro y Miño.

A mediados de este mes regresará á esta ciudad.

París, 2. El Gobierno turco, contestando á las pretensiones de Inglaterra, ha declarado que no tendría inconveniente en proclamar á Arabi como rebelde sólo en el caso de que las tropas otomanas desembarcasen en Egipto.

Constantinopla, 2. El Gobierno italiano ha presentado una proposición sobre la protección del canal de Suez.

En ella se excluye el desembarco de tropas, á no ser en caso de agresión, y la acción marítima se hace extensiva al concurso de todas las potencias, incluso Turquía.

Londres, 2. El Daily News dice esta mañana que Inglaterra pedirá á Turquía que firme un convenio, poniendo las tropas otomanas á las órdenes del general inglés Wolsey.

Se cree seguro que la Puerta rechazará semejante pretensión.

Londres, 2. El Gobierno inglés posee documentos que prueban plenamente la complicidad del sultán de Turquía con Arabi-bey, aun después de haberse declarado hostil al Khedive.

El Times de esta mañana dice que si el sultán desistiendo la invitación de Inglaterra á declarar rebelde á Arabi-bey ó una evasiva, debe impedirse el desembarco de los turcos en Egipto.

Añade que mientras Turquía no acepte formalmente las proposiciones inglesas no debe permitírsele ingerencia alguna en los asuntos de Egipto.

París, 2. No hay todavía ninguna noticia positiva sobre la solución de la crisis francesa.

Bolsa

DEL DIA 2 DE AGOSTO

COTIZACION OFICIAL.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like Renta perpetua al 3 por 100 interior, Fin corriente, Renta perpetua al 3 por 100 exterior, etc.

FUNCIONES PARA HOY

PRINCIPE ALFONSO.—9.—T. 2.º—Las mil y una noches. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Adios, mundo amargo.—Balle.—Los feos. PRICE.—9.—Debut del célebre Billy-Haydem, acompañándole los notables artistas señorita Amorós, Elliotts, Garratts, Hotentotes, y demás principales artistas de la compañía. —La gran pantomima titulada «Jadvice, princesa de Polonia, ó la venganza del conde Rottofs». RECOLETOS.—9.—Un par de liras.—Oidio de raza.—Cosas de España. MADRID.—8 1/2.—Pobre porfiado.—Soldados de contrabando.—Desistente capitán.—La rapaciña de Le mus.—Para mujeres España.—Balle. CIRCO-HIPÓDROMO DE VERANO.—9.—Nuevos y variados ejercicios por los principales artistas de la compañía.—Mlle Mezolla, los célebres clowns Hutines, M. Buer con su magnífica colección de perros y monos sabios, y los notables gimnastas cómicos Griffiches y Victor Freuont. PABELLON IMPERIAL JAPONES.—(Paseo de Recoletos.)—Abierto todos los días desde las cuatro de la tarde a las doce de la noche.—Entrada, 50 céntimos de peseta.

LA VENECIANA

Admirable preparación sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seque, es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.º Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.º No ser necesario lavar ó desengrasar el cabello y soñar lo más mínimo la piel. Puntos de venta en provincias: Albalade, calle de Salamanca, 5; Amería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde; Espinosa, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 35; Cartagena, señores Roig y Bernanot; Ferrol, Real, 127; Guantania, Granada, calle de San Sebastián, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Alalia, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceiros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Talalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba Berja, D. Cristóbal López Enciso; Sar Sebastián, San Jerónimo, 14; Cádiz, Balaarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Cobo, 33; farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviado, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos. Los pedidos al por mayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martínez, proveedora de la Real Casa. Precios, 12, 24 y 36 rs. franco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

GUIA DE LINARES, SUS MINAS Y DE TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA DE JAEN

Contiene una nota de los habitantes de cada una de las poblaciones, riqueza imponible, cuota que paga al Tesoro, fiestas, ferias, distancias en kilómetro de los pueblos entre sí y de estos á la capital, al partido judicial y á la Administración de rentas, y todo aquello que tienda á demostrar el estado agrícola é industrial, así como la parte histórica, estadística, y geográfica de todos los pueblos. Además una reseña detallada de todas las principales minas del importante distrito de Linares, ó sus inmediaciones, en los términos de Linares, Car. lina Baños de Bailen, Guarroman, Vuchés y Carboneros. Esta obra, de gran utilidad para el comercio y especialmente para los mineros, se halla de venta en las principales librerías y en casa de su autor D. Julian de Marañón, en la de Mendizábal, núm. 13 en Linares al precio de una peseta.

DE EXPLICAR LA LENGUA LATINA

La concisión, claridad y sencillez de este nuevo método, que acaba de completarse con la publicación del segundo curso, le hacen recomendable á los amantes de esta lengua y á los jóvenes que tienen que cursarlas, y los adelantos filológicos que contiene son dignos de leerse por todos los gramáticos. Su precio es cuatro pesetas los dos cursos, franco de porte en toda España. Se halla de venta en Madrid, Librería etc. etc.

LA ISLA DE CUBA

INMENSOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA bajos, entresuelos y principales Montera, 18, frente á San Luis, Puebla 19, Corredera, 14, frente al teatro Lara. PRECIOS FIJOS INALTERABLES Recibidos diariamente en estos vastos Almacenes surtidos con 8 millones de mercancías, artículos tan nuevos y telas tan preciosas para trajes de señora y caballeros, que sólo se juzgan visitando estos dos magníficos establecimientos, únicos en Madrid, montados á tanta altura y compitiendo en sus precios con el Louvre y el Printemps de París. Remesas á provincias: pidanse muestras y catálogos á D. EDUARDO GARCÍA. Grés negros y de colores, desde 3 pesetas hasta lo infinito. Precios desde en telas brochadas negras y de color para trajes y combinaciones. Lanas de colores divinos, desde 50 céntimos hasta 3 pesetas. Granadinas, parisien y velo religiosa, desde 1 peseta. Abrigos y vestidos modelos, mantillas y velos, desde 10 pesetas. Satenes y percales franceses en dibujos de capricho, desde 1 pta. Cretonas catalanas, dibujos copiados de los franceses, á 50 cts. Cortinajes, alfombras, pasamanería, damascos, satenes y cretonas para silleros y portiers. Calzado, sombreros, guantes, corsés, medias, sombrillas, abanico, perfumería, artículos para viaje de gran moda. EQUIPOS Y CANASTILLAS Tronxenos completos de ricas telas, desde 500 pesetas. Canastillas para recién nacidos, capas y faliones de bautismo, desde 20 pesetas. Camisetas, chambras motinées y trajecitos elegantes para niños desde 1 á 5 años. PARA HOMBRES Sombreros ingleses de castor negro mate, á 5 pesetas. Trajes completos, últimos figurines, desde 20 pesetas. Camisetas de vestir y de mañana, blancas ó de color, desde 3 ptas. Calzoncillos, calcetines, camisetitas y pañuelos, desde 50 cts. Calzado francés y de las mejores fábricas de España, desde 9 ptas. Guantes de cabritilla, á 2 pesetas; de hilo Eacoica, á 1 peseta. NOTA.—Las familias que no visiten estos grandiosos establecimientos perjudicarán sin saberlo notablemente su bolsillo. Los precios son fijos y están marcados en todos los artículos, formalidad indispensable en establecimientos serios que no quieren engañar. Montera, 18, MADRID Puebla, 19.

ACADEMIA

Preparatoria para maestras y centro de educación para señoritas bajo la dirección de la acreditada profesora superior, señorita D.ª Maria Rudrullo y Hermoso. Establecida con todos los adelantos modernos, Clases especiales de música, idiomas, dibujo, y toda clase de labores de adorno. Precios sumamente arreglados. Aduana, 22, segundo.

PERMUTA

La solicita con una maestra de la península, una señora que lleva seis años de profesora en San Juan de Puerto Rico, y que desea abandonar aquella isla por motivos de familia. La dotación de la escuela que desempeña en propiedad la maestra solicitante es de 40 pesos mensuales; tiene además 30 para casa y 12 para material, llegando á reunir hasta 100 con las retribuciones. Quien desee más pormenores, dirijase á Doña Purificación Rivero de Irrola, Pedroso de la Sierra (Sevilla).

VICENTE FERRER Y C. CASA-COMERCIO DE DROGAS

Fabricación de productos químicos y farmacéuticos Para la industria, artes y farmacia Laboratorio especial de pastillas y bombones medicinales de todos los tipos. Venta al por mayor para los farmacéuticos y droguistas. Dirección oficinas y almacenes, plaza de Moleda, 1 y 3. Sucursal, calle de la Princesa, 1, y de la Borja, 3, Barcelona.

AGENCIA GENERAL MARÍTIMA



Única oficina: CALLE DE MISIONES, 102, esquina Cerrito. Se dan pasajes de primera, segunda y tercera clase para Rio Janeiro, San Vicente, Gibraltar, Barcelona, Marsella, Génova y Nápoles, con los vapores postales italianos y franceses, que salen el 4, 8, 19 y 29 de cada mes. Se giran letras y se franquenc cartas para Francia, Suiza é Italia.—Se hacen venir familias directamente de Nápoles, Génova, Marsella y Barcelona, garantiéndoles el depósito con una carta de crédito y quedando sin efecto el viaje, se devuelve íntegramente el importe. Por más informes, dirigirse á la única casa de Picasso y Compañía. CAMBIAR EN ORO E CARTA Nota.—Único ufficio, senza succursali, per la più pronta é garantita rimessa del denaro, con spedizione 6 volte al mese con i vapori che partono i giorni 4, 8, 10, 16, 19, 25 e 29, consegnando nei 2 mesi é 1/2 le ricevute che vengono direttamente dalle Regie Posti. Si assicurano o affrancano lettere fino a destinazione con.

AGUA DE BARCELONA PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas llevan rotuladas y selladas con las iniciales J. M. Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernarde, 42 droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 18, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 33, droguería; Pez, 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon. Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

GRAN QUINTA EN POZUELO DE ALARCON

(QUE FUÉ DEL CONDE DE PARSEN) PLAZA DEL REY FONDA Hay grandes salones, gran comedor, cuarto de baño, habitaciones amuebladas y sin amueblar, con asistencia ó sin ella. Capilla, jardín, cochera, etc. A PRECIOS AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS

SASTRERIA MILITAR

JUAN SASTRE Y SOBRINO

COSO, 33, ENTRESUELO, ZARAGOZA Confeccion con equidad, prontitud y esmero. Prendas para tropa. Especialidad para toda clase de uniformes, con géneros del reino y extranjeros. También se hacen trajes de paisano.

COLOCACION

Una señora profesora de Instrucción primaria desea colocarse en un colegio de auxiliar. En la Administración de este diario se darán pormenores.

SALDO

De géneros de comercio y una Purísima de talla vestida, su altura un metro sobre la peana; su precio 1.100 reales. Pormenores, San Millán, 3, pta. 1.ª

Cultos

SANTO DEL DIA 3.—La Invención del cuerpo de San Esteban, proto mártir. CULTOS.—Se gana el jubileo de cuarenta horas en la iglesia de religiosos de Santo Domingo, por la mañana, á las diez, será la misa mayor, y por la tarde, después de los ejercicios, se hará la reserva. VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó la de las Escuelas Pías en San Antonio Abad.

EN VALLECAS

Se alquila una bonita casa con jardín. También se vende en precio arreglado. Llegan hasta muy cerca de ella el tranvía y ferro carril. Darán razón en la calle de la Maera Baja, 21, bajo, de 12 á 2.

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposición universal de París. Mayor, 56, Josefa Martínez, proveedora de la Real Casa.

FRÁNKE Y COMP.ª

Hacen pagos por el cable en Nueva-York, Londres, París y demás ciudades importantes de los Estados Unidos. Gran Bretaña y Francia.

ELABORACION DE HIGOS PASADOS

DIEGO GOMEZ Calle de Caños, 38 al 42, Lepe. Esta casa, como de costumbre, ofrece á los tratantes en este fruto, los muy famosos higos de Lepe, de la cosecha que se recoge en los meses de Agosto y Setiembre, en cuya época se darán precios á quien los pida. Los pedidos, lo mismo en pequeñas que en grandes partidas, serán servidos con puntualidad, para los cuales se acompañarán: letras de fácil cobro, ó referencias de confianza.

FABRICA DE TEJIDOS DE HILO Y YUTES

DE RENEDO DE LOS SEÑORES D. PEDRO PEREZ Y COMPAÑIA. Depósito en Santander, Daviz y Velarde, n.º 1.

Montada esta fábrica con arreglo á los últimos adelantos, movida por agua y vapor, ofrecemos los productos de la misma al comercio, seguros de que la clase y precio han de llenar el deseo de cuantos conozcan sus productos de lienzo y saquerío. Siendo una necesidad el uso de buenos empaques en las harinas que se exportan para América, recomendamos nuestro saquerío por su bondad en clase y economía de precios. Hay surtido de toda clase de saquerío para embases de azúcar, cacao, café, y granos á precios convencionales, según cabida y calidad de tea, que desee el consumidor.

EL CID, GRAN BAZAR DE SASTRERIA

23, CALLE DE TETUAN, 23. Entre la calle del Carmen y la de Preciados. SECCION DE MEDIDA. Cortadores de primer orden. En este nuevo y grandioso establecimiento, se acaba de recibir un elegante, rico y variado surtido en lanas, ricots, cas mires y género de alta novedad, de la estación, de las primeras fábricas conocidas españolas, francesas, inglesas, y alemanas y se viste á precios reducidísimos á las circunstancias de todos los bolsillos. Acudid al CID, TETUAN, NUMERO 23 y los hechos atestiguarán lo dicho. En trajes completos y de más prendas confeccionadas, hay rico y variado surtido con elegante corte y esmerada confección.

FABRICA DE ANISADOS

DE DOMINGO DEL CAMPO GRAUS (HUESCA) Esta casa ofrece á los consumidores, almacenes, cafés y restaurant de clases que á continuación se expresan, bajo la garantía de que en su confeccion no se emplean otros alcoholes que los procedentes de vino uro, ó sea sin mezcla de sustancia alguna.

PRECIOS EN FABRICA. Anisado, Holanda seco... 3 reales litro Anisado doble, dulce... 450 id. Anisado de fuerza, superfino... 4,75 id. id. El rico, aromático, esomacal y diurético más de Hamburgo... 5 id. id. NOTA.—Esta clase de anisados han obtenido premios en las Exposiciones.

EL NUEVO VULCANO

Grandes talleres de fundición, construcción y reparación de máquinas y calderas de vapor

Pertenecientes á la sociedad «Navegacion é industria» BARCELONA

Talleres y Administración en el anden del Muelle Nuevo

Máquinas de vapor terrestres y marítimas de todas fuerzas.—Motores hidráulicos.—Campanas para gasómetros y material para fábricas de gas.—Máquinas de vapor montadas en su caldera, especiales para pequeña industria.—Bombas de vapor portátiles para esgotamientos y riegos.